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Minuta de la Reunión del Comité de Desarrollo de la Red 
 
DATOS GENERALES 

 
Fecha: 30 de agosto de 2023 Duración: 60 minutos 
Modalidad: Videoconferencia 
Objetivo: Reunión del Comité de Redes 

Agenda del Día 
 

1. Avances de los grupos de trabajo CDR CUDI 
• IPv6.- Azael Fernández (UNAM). 
• Gobierno de TI.- Carmen Díaz (UADY) 
• Videoconferencia. - José Luis Rodríguez (UNAM) 
• Delta Metropolitana.- Lourdes Velázquez  (UNAM). Asignación de hilos de fibra de la Delta 

para el Anillo Metropolitano. URGE libranza para dar seguimiento a acciones por parte del 
CINVESTAV. 

2. Estatus del webinar realizado el martes 29 de agosto a las 5:00 PM (GMT -6) con la participación 
de IPXO, Lacnic y IAR MX. Silvia Chávez, coordinadora de Redes CUDI. 

3. Avances de la 4a. Jornada de capacitación en Ciberseguridad CUDI. - Fernando Aranda, 
coordinador CSIRT-CUDI. 

4. Asuntos Generales 
• SIM Bestel - Reporte de pruebas en UDG. 

Asistentes: 15 

 
INTEGRANTES DEL COMITÉ FORMAL 

 
Núm. Institución Membresía Nombre 

Comité formal 
1 UDG Asociado Presidente: Alejandro Martínez Varela  
2 UNAM Asociado Secretario: Hugo Rivera Martínez  
3 UV Asociado Gabriel Lozano en representación de Héctor Bonola  

UANL Asociado Jesús Cuauhtémoc Valero Cantú (No asiste)  
UNACH Afiliado Marino Pérez Martínez  (No asiste)  
UNACAR Afiliiado Erika Sánchez Chablé (No asiste)  
UAA Afiliado Patricia Muñoz Romero (No asiste) 

 
ASISTENTES (incluye al Comité Ampliado del CDR) 

 
4 UNAM Asociado Azael Fernández 
5 CUDI Staff Fernando Aranda 
6 UAM Asociado Francisco Hernández 
7 UASLP Afialiado Javier Ramírez 
8 UNAM Asoiado Jose Luis Rodríguez 
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9 UNAM Asociado Lourdes Velázquez 
10 UNACH Afiliado Magin Hernández 
11 CUDI Staff Martha Ávila 
12 IPN Asociados Pedro Gómez 
13 UACJ Afiliado Sergio Soto 
14 CUDI Staff Silvia Chávez 
15 CUDI Staff Rocío Cos 

 
PUNTOS A TRATAR 
 
Silvia Chávez, coordinadora de Redes, dio la bienvenida a la reunión para dar inició con el 
desahogo del orden del día.  

En el desahogo del primer punto de la agenda, Avances de los grupos de trabajo CDR 
CUDI, Azael Fernández, coordinador del grupo de IPv6 comentó que el Día virtual de IPv6 
con la UAEMorelos en la adquisición de bloque IPv6, se realizará el día de mañana 31 de 
agosto a las 15:30 hrs., se tendrá la participación de Edmundo Cazarez y Miguel Ángel 
Córdova, para apoyar en las preguntas que puedan tener los asistentes sobre sus recursos. 
Hay 38 personas registradas; para el grupo de Gobierno de TI, Martha Avila y José Luis 
Rodríguez, coordinador del grupo de Videoconferencia, comentaron en nombre de la 
Mtra. Carmen Díaz, que el documento de “Infraestructura de Videoconferencia (VC) en las 
IES y su importancia para los modelos de Enseñanza Híbrida “está terminado y en breve 
se podrán consultar los antecedentes, los resultados de la encuesta, experiencias de las 
instituciones sobre VC y las conclusiones y recomendaciones. Se realizará un webinar para 
la presentación final. Adicionalmente José Luis Rodríguez y Lourdes Velázquez, 
comentaron que el Servidor de CUDI que estaba en auditoria y revisión por parte del área 
de seguridad en la UNAM, ya está listo, sólo tiene unos detalles mínimos que no afectarán 
para proceder a la entrega e instalación del servidor dentro del Centro de Datos de DGTIC 
y se puedan empezar a correr los servicios. La Mtra. Lourdes Velázquez, coordinadora del 
grupo de trabajo de la Delta Metropolitana, comenta que se tiene otra cotización para 
limpieza y reparación de conectores dañados, y que, durante la sesión del Consejo 
Directivo de CUDI, se comentó que no se entregarán los hilos hasta tener la reparación de 
toda la fibra. Por lo que Héctor Benítez, presidente del Consejo Directivo de CUDI, 
mencionó en el Consejo que darán agilidad al tema de los hilos de la Delta Metropolitana, 
asignados a CUDI para el Anillo Metropolitano. Por su parte Silvia Chávez comentó que, 
en el tema de la libranza para las acciones dentro de instalaciones del Metro, Andrés Huerta 
del CINVESTAV, está a la espera de la respuesta al correo enviado a la UNAM para buscar 
el apoyo de la libranza y con ello poder tomar acciones.  

En el desahogo del segundo punto, sobre Estatus del webinar realizado el martes 29 de 
agosto a las 5:00 PM (GMT -6) con la participación de IPXO, Lacnic y IAR MX, Silvia 
Chávez comentó que se llevó a cabo y con éxito, el webinar y que se tuvo visión para las 

https://cudi.edu.mx/eventos/experiencia-la-uaem-en-la-adquisicion-bloque-ipv6
https://cudi.edu.mx/eventos/experiencia-la-uaem-en-la-adquisicion-bloque-ipv6
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IES sobre lo que se puede hacer con los recursos IP legados y no legados. Alejandro 
Martínez Varela por su parte menciona que las direcciones IP ya están bajando de precio y 
éste está fluctuando entre 30 y 40 dólares por lo que recomienda a las IES interesadas, que 
aceleren las gestiones en este tema, antes de que baje más el costo de las mismas. 

En el tercer punto Avances de la 4a. Jornada de capacitación en Ciberseguridad CUDI, 
Fernando Aranda, coordinador CSIRT-CUDI, reitero la invitación a la 4ª Jornada de 
ciberseguridad que se llevará a cabo del 27 al 29 de septiembre de 2023, en modalidad 
presencial con el apoyo de la Universidad Veracruzana. Destacó el 1er. Encuentro de CISOs 
que tiene el propósito de empezar a analizar algunos casos y las estrategias de 
comunicación y colaboración entre los CISOs y las altas autoridades, además de estar 
trabajando por la ciberseguridad dentro de sus instituciones. Alejandro Martínez Varela, 
comentó que se envió una invitacion a los representantes institucionales con copia a los 
rectores para motivar la participación en el encuentro de CISOs, por lo que reitera la 
solicitud de apoyo y participación a las IES. 

Finalmente en el cuarto punto, Asuntos generales, Silvia Chávez solicitó a Alejandro 
Martinez Varela la entrega del reporte final de las pruebas con las SIM Bestel dentro de la 
UDG, con la intensión de ser distribuido entre el CDR para que sirva de experiencia dentro 
de la comunidad, Alejandro informa que lo tendrá listo para la próxima sesión. En otro 
tema Alejandro Martinez Varela preguntó si alguien recibe la invitación a las reuniones de 
los jueves del IFT, he invita a que se participe para estar informados de lo que se trata en 
ellas. Acuerdo: Alejandro Martínez le enviará a Silvia Chávez una nota con el enlace para 
tratar de atender dichas reuniones y que eventualmente se puedan tratar al interior e 
interés del CDR. 

 
OBSERVACIONES 
 
La próxima reunión será el miércoles 13 de septiembre de 2023 a las 10:30 horas. 
 
Elaboró 
SCM 
CUDI 

https://4a-jornadaciberseguridad.cudi.edu.mx/
https://4a-jornadaciberseguridad.cudi.edu.mx/

